

BULLETIN 11 - juin 2007

Pour découvrir La Culturothèque, lisez le dernier bulletin paru...Un petit aperçu des activités de l'année 2006/2007.

EDITO Voici donc terminée la huitième année passée à la découverte de notre Région ensemble. On trouve tout dans notre Beau Pays ! C'est tout simple, il nous suffit de regarder autour de nous : les uns l'ont célébré, d'autres l'ont loué, il a inspiré aux poètes leurs plus belles rimes, les peintres n'ont eu de cesse que d'y tremper leurs pinceaux... C'est d'ailleurs dans notre pays que migre toute une population en quête de bonheur aux temps des vacances, ce n'est pas pour rien... Mais nous, nous savons qu'il faut l'explorer intimement car il ne se livre pas au premier regard. Si nous prenons la route, des chemins et des sentiers à la rencontre de ses villes et villages, de ses habitants c'est pour en découvrir les bienfaits et « les mystères derrière leur évidence » comme disait Giono... Nous partons régulièrement à sa découverte à travers ses coutumes, son architecture, son histoire, sa douceur, le bleu de son ciel, sa nature digne d'un feu d'artifices des couleurs de son printemps, mais en partant ainsi, c'est pour mieux retrouver nos propres émotions. C'est aussi en comblant notre quête du bonheur que nous le rencontrons au détour d'un vallon comme au sommet d'une colline parfois durement atteinte j'en conviens, car c'est en le l'aimant que nous y retrouvons nos racines, comme il revient dans les images de cette mémoire enfouie qui resurgit dont on ne sait où lorsqu'on nous le conte le Jeudi ou que nous le découvrons dans une partie Pyramide... C'est cet immense bonheur, ces grands moments qui nous sont chers qui nous donnent l'occasion de nous rencontrer dans notre envie de mieux le connaître, ou simplement permettre nos retrouvailles pour mieux nous connaître ! Je vous souhaite à tous de très, très bonnes vacances. Michèle.

le Conseil d'Administration : Le Conseil d'Administration s'est réuni le 14 juin pour faire le point sur les activités réalisées dans le courant de l'année 2006/2007. Le bilan est impressionnant : 15 conférences, 16 sorties dont 8 en bus, 16 visites guidées pour les Jeudis de la Culturothèque 117 parties Pyramide, 15 animations Sudoku, 44 randonnées, 22 balades du mercredi, 9 activités ponctuelles, 7 manifestations organisées par l'Association, et 20 jours de Voyage... ce qui fait, si on compte bien 265 journées/activités proposées aux adhérents soit 26.5 journées par mois ! Le Conseil pourra être heureux de présenter ce bilan à la prochaine Assemblée Générale, vous pensez bien ! Les projets pour l'année qui vient, vous avez bien compris c'est que l'on continue toutes ces activités bien sûr, mais notez bien... Josée compte relancer l'activité autour du théâtre et des concerts, Alison propose des conversations en Anglais et Michèle a déjà mis au point des activités autour du livre... le moteur ne s'arrête pas... Les comptes sont toujours positifs, mais contrairement aux autres années, il n'y aura pas la petite avance pour démarrer la rentrée, mais personne ne doute que le programme de septembre ne corresponde à l'attente des adhérents. Le Conseil insiste aussi sur la possibilité de chacun des adhérents de proposer une activité régulière, ponctuelle, comme il le souhaite, toutefois il est rappelé que cet adhérent prend la responsabilité entière de l'organisation et de la gestion. Il ne faut pas oublier la possibilité de se retrouver assez régulièrement à la salle des 2G, mais bien sûr il n'est pas question d'abandonner notre salle au Bd Joffre. Le tarif de la Carte d'Adhérent ne change pas, le système de fonctionnement de l'Association non plus. Après ceci, il ne reste plus au Conseil qu'à vous souhaiter de BONNES VACANCES et aura le plaisir de vous retrouver tous à la rentrée en plein forme.

BLOC

NOTES ! A noter tous sur vos Agendas... Toutes les activités reprennent à partir du mardi 11 septembre. Le programme sera à votre disposition début septembre à l'office de Tourisme, à la Bibliothèque municipale et au Café des 2G. Notez également : Le Mardi 11 septembre 2007 à 14 h, salle 1er étage 27 bd Joffre : REUNION d'information concernant l'activité sorties Théâtre, Concert, avec Josée. Le Jeudi 13 septembre 2007 à 14 h, salle des 2 G - : Café de Bienvenue et réunion d'Information activités, administratif, et enregistrement des licences. Le Jeudi 20 septembre 2007 à 8 h 30, devant les 2 G : Notre première sortie en bus. Le vendredi 12 octobre 2007 : Date de l'Assemblée Générale de l'Association. Le 02 DECEMBRE : Notre journée LOTO Le 6 et 7 décembre 2007 : TELETHON (Pyramide et Rando). Autour du 20 décembre 2007 : Notre soirée surprise de fin d'année.

LES RANDONNEES : Vous êtes 61 à avoir la licence UFOLEP à l'Association, heureusement toutefois que vous ne vous retrouvez qu'une vingtaine à chaque randonnées. Vous aviez le choix cette année : Le lundi pour une découverte de notre Région, le Mercredi pour une balade autour de Beaucaire et... le vendredi pour les plus sportifs !

RANDONNEES DU MERCREDI Anne Marie a bien su gérer sa petite troupe qui a fait le plein de bonnes découvertes, d'une bonne amitié et qui n'a pas failli à la règle de bien rigoler. Vous êtes d'ailleurs quelques uns à l'avoir rejointe pour votre grande joie. C'est aux alentours de Beaucaire qu'elle vous a entraînés mais les petites balades concoctées à Boulbon, Barbentane, Fontvieille ou les Caisnes de Jean-Jean vous

ont enthousiasmées. Fermez les yeux, et revoyez ces bons moments, ces belles lumières mais rappelez vous surtout ces belles journées d'amitié....

LES RANDONNEES DU LUNDI : Elles vous ont entraînées de tous les côtés et même… quelquefois sur des sommets ! Le début de l'année 2007, souvenez vous nous y étions presque tous, c'était des Tunnels de Sernhac au Pont du Gard, puis tranquillement nous avons atteint la Chapelle de Ste Anne de Goiron, nous y avons trouvé un chien perdu. C'est Michel qui nous a entraîné sur les chemins de Calvisson Mais au Camp de César il faisait très, très froid… A Maguelone nous étions dans nos projets de séjour rando et le Tour de Mange-Tian nous a obligés à sortir nos Capes colorées… Les chemins de la Capelle Masmolène étaient pluvieux mais le soleil était bien là pour éclairer l'Opidum de Gaujac. Les Gorges du Régalon nous on enserrées dans leur bras pour nous offrir une bien belle journée ensoleillée, par contre St Michel de Frigolet nous a reçu après un joli petit orage mais quelles couleurs fantastiques dans le Colorado Provençal !! Nous étions en forme dans les dentelles de Montmirail, une escalade par-ci, une escalade par là… La Fontaine du Roy nous a donné de l'élan pour nous retrouver autour de bonnes grillades mais… La Croix de Provence au sommet de Ste Victoire, ah les amis, la Croix de Provence… Bien sûr que nous l'avons traversée la Cèze à Goudargues en compagnie d'une jolie grenouille. Certains y ont découvert comment tourner en rond sans passer par le même chemin, mais c'est un fait elle était bien jolie celle-là ! Notre Dame de Beauregard nous a surveillé durant tout le parcours, souvenez vous c'est celle ou les fourmis nous ont bien tenu compagnie. Non, c'est vrai elle n'était pas longue la balade à la Chartreuse de Valbonne mais l'amitié était au rendez-vous, un petit repas au restaurant aussi… Le Ventoux n'a pas voulu de nous et nous a menacé d'orage, c'est donc une marche décidée que nous avons atteint les Baux de Provence par le Mas d'Auge… mais nos pas étaient plus rapide lors de notre randonnée de nuit à Collias : pourtant il n'y avait pas de dahut ! Chut ! Qu'ils restent long, long, très long les chemins qui nous réunirons encore dans l'amitié et la rigolade !

LES RANDONNEES DU VENDREDI Elles étaient un peu spéciales : nous partions un peu à l'aventure dans les Alpilles, la Montagnette ou autour de Beaucaire. Une seule motivation, faire 15 kms en 3 h et croyez nous, nous y avons prit goût…. Les balades n'en ont été pas moins toutes agréables, sans nous souvenir de toutes, le Mont Paon avec des chiens à nos trousses et des coups de fusils par exemple n'était pas mal, mais il y avait aussi Bellegarde avec un froid glacial, les Capitelles d'Aramon sous un magnifique soleil, le lac de St Rémy-les Baux était bien coloré et Bornègre un peu « grinçant »…. **Le SEJOUR RANDO :** De Gréoux les Bains à Rougon, nous avons découvert les Gorges du Verdon. Nous n'avions vraiment pas idée des paysages qui nous attendaient ! La route des crêtes au départ de la Palud sur Verdon qui parcourt en corniche le bord des falaises qui surplombent la rive droite du Verdon nous invite à y revenir au plus tôt. Des belvédères spectaculaires nous attendent. Peut-être une balade automnale nous fera découvrir les couleurs limpides et contrastées que nous avons repérées au printemps. Le plateau de Valensole, lui, nous appelle en juin lorsque les lavandes seront en fleurs. Qu'ils étaient beaux les champs de coquelicots ! Les fontaines, lavoirs, campaniles, chapelles, ponts, oratoires, restanques méritent d'être redécouverts en toute saison. Nous reviendrons dans les gorges du Verdon. Nous reviendrons avec Bernadette et, les autres… refaire le sentier Martel. Pour tous la formule d'hébergement du domaine du Petit Lac reste une solution bien agréable, et il faut la renouveler. Mais, surtout ne dites pas aux amis, que le séjour rando dans les Gorges du Verdon s'est vite transformé en séjour Gastronomique ! Surtout ne le dites pas !! **MAIS IL RESTE ENCORE….**

Pour certains d'entre nous, il faut savoir que la saison n'est pas encore terminée, fin juin nous partons faire un Raid dans la Vallée des Merveilles. C'est sûr on vous racontera…. (nota : VOIR L'ARTICLE)

Les programmes de la rentrée vous en diront plus où nous nous retrouverons la saison prochaine, ce qui est sûr c'est que les trois journées randonnées par semaine sont reconduites ! Bonne vacances à tous les randonneurs Tiens, nous vous posons une question ? Connaissez vous la phrase des randonneurs cette année ??? La voici : Je me « baffle » à « traouquer » dans les « roumias » pour trouver des… « lavognes »…..

Et aussi, vous vous rappelez combien nous avons fait de randonnées ensemble ? - 44 randonnées + 22 balades…. Pas mal, pas mal…. + 6 jours dans le Verdon et 5 journées passées ensemble à la Vallée des Merveilles (77 journées....) -----

LES JEUDIS DE LA CULTUROTHEQUE : Nous nous sommes retrouvés 31 jeudis ensemble, 15 pour des conférences et 16 sorties dont 8 en bus. On a presque tous oubliés les sujets, mais regardez vos notes vous allez les retrouver : Après « Les Templiers et les Hospitaliers », « Le Sel », « Les Vaudois du Lubéron », « Berthe Morisot et les Impressionistes », « Les Ligures, Celtes, étrusques, phocéens et… les autres », « Les origines de Beaucaire » et « La nuit des Merveilles des 4 Reines de Provence », Nous avons commencé cette nouvelle année en faisant un retour dans le temps avec « Le Siège de Beaucaire et la Croisade des Albigeois » puis Josée nous a amenés avec passion dans les coulisses du Théâtre avec plus particulièrement « Dom Juan de Molière » et Tony s'est transcendé avec son étude sur « Mozart, si humain et tellement sublime !.. » qu'il nous a fait découvrir avec beaucoup de talent…. C'est l'étude du « Parfum » dans l'histoire qui nous a amené à EZE pour une visite chez Fragonard mais nous n'avons pas manqué de saluer La Turbie et son Mausolée à la Gloire d'Auguste et de visiter la Villa Kérylos. Jean Marie Triat a été très dithyrambique dans son exposé sur « La Géologie des Ogres dans le Vaucluse » et nous sommes très heureux de retrouver ses écrits dans tous les documents concernant l'Ocre, mais la visite de l'Abbaye de Sénanque et la découverte de Roussillon et de l'Usine Mathieu a été un enchantement pour tous. Bernadette Bouthors, tranquillement nous a fait mettre un pas à Florence en nous expliquant « l'Art de la Renaissance Italienne » et c'est

naturellement que nous sommes allés à la redécouverte du Musée Fabre à MONTPELLIER Nous n'imaginions pas trouver autant de « Personnages célèbres » lors de notre visite guidée de Beaucaire. Nathalie, Jean-Pierre et Jacques ont ouvert un grand débat en nous expliquant « les origines de la Langue Provençale » mais la visite du Musée Mistral à Maillane et la promenade de Graveson nous a tous mis d'accord. C'était aussi intéressant de revoir l'histoire de ce grand personnage qu'était « Raphael » et bien sûr ceux qui sont partis à Florence avec en tête « Les Médicis » ont été ravis de les retrouver dans la ville Musée.. N'oublions pas non plus les histoires de pêches avec notre petite visite insolite de Martigues , l'enchantement du Jardin de l'Alchimiste à Eygalières et bien sûr ce sanglant « combat » de Gladiateurs ! Nous savons qu'à la rentrée nous allons découvrir encore de beaux sujets, mais peu importe lesquels. Chacun, chacune de nous en donnent l'idée, et on sait bien qu'ils nous interpellent pour nous permettre de fouiller dans notre mémoire affective et qu'ils sont surtout intéressants dans l'idée de nous retrouver tous ensemble. Nous étions « esquivés » dans notre salle pour les Jeudis de La Culturothèque, car souvent trop nombreux pour la configuration de la salle. Il nous était aussi difficile d'organiser des soirées. Nous profiterons donc de la salle que met à notre disposition Bernard et Néné aux 2G- Bd Foch - Beaucaire.

Cette salle est l'opportunité de pouvoir nous rendre dans un lieu à nous sans avoir à subir des « permanences » nous permettront de mieux nous organiser. Suivez donc bien les programmes, car à partir de la Rentrée nous nous y retrouverons parfois.

----- LE CLUB PYRAMIDE : Nous le savons tous, c'est une activité qui regroupe des adhérents fidèles et heureux, plusieurs fois par semaine et qui attendent leur partie avec impatience et les savourent avec gourmandise.

On reconnaît les Pyranôtes le jeudi avec leur petit carnet pour prendre note des nouveaux mots commentés par nos guides.. Ils se passent des « tuyaux », des listes d'intro » Le CLUB est aussi dynamique que peut être Blandine qui, non sans mal tout de même, arrive à tirer sa troupe aux Tournois . Nicole a disputé la demi finale de la Coupe de France et au dernier Tournoi, vous savez quoi ? la première Beaucairoise était, devinez qui ?..... Roseline bien sûr. 3 Tournois ont été organisés pour cette année : - pour le Téléthon, - pour les quarts de finale de la Coupe de France - et le joli Tournoi du Club qui s'est déroulé dernièrement au 2G. Vous ne pouvez imaginer comme les Pyranôtes de la région sont contents de venir à Beaucaire : toujours le même accueil, toujours la même qualité dans les parties et de plus les « petites fleurs » sont adorables.

----- ACTIVITES EXCEPTIONNELLES : Elles nous ont tous réunis dans des domaines divers, la Soirée de Noël bien sûr reste dans vos mémoires. La soirée Concert PASCAL GASQUET pour fêter la nouvelle année et tirer les rois n'était pas mal non plus mais c'est la soirée BOWLING qui remporte tous les suffrages à moins que ce ne soit la FETE DE LA MUSIQUE ? Qui parie ? Il faut aussi garder en tête que LA CULTUROTHEQUE prend part à des manifestations caritatives ou fédérales : Cette année elle a organisé pour le TELETHON, en plus du Tournoi PYRAMIDE, une randonnée, suivie d'une magnifique Gardiane préparée par Candide et aussi un après midi dansant, qui vous a réunis fort nombreux. Une étape de la Coupe de France des Clubs PYRAMIDE a été aussi organisée par La CULTUROTHEQUE . Elle a participé à la journée de formation initiale d'animateurs de randonnée pédestre UFOLEP (huit randonneurs Beaucairois y ont participé). Organisé et mené une randonnée lors du rassemblement de la journée rando UFOLEP, et pas la plus simple puisque la journée s'est déroulée en compagnie d'Handicapés, forts sympathiques, des échanges se sont concrétisés au delà de cette journée. Mais la manifestation qui a réuni le plus de monde a été le magnifique LOTO au Casino organisé par Roseline.

----- LES VOYAGES : Nous étions 52 à nous embarquer pour Florence. Nous avons logé au Convitto della Calza dont son cadre historique du XIVe siècle est un des lieux uniques de Florence qui possède le trésor d'une fresque peinte de Franciabigio inspirée au prototype Léonardien où on a pu observer sur la table certaines cruches portant les armoiries médicéennes. Cet internat du « bas » ou d'une sorte d'école nous a offert le cadre inoubliable et chaleureux d'un havre de paix dans une ville intimement vouée aux arts et à l'histoire. Nous l'avons découverte à travers nos visites à la place du Duomo, de la Place de la Seigneurie, du Palais Pitti et des Offices. De nuit, de jour nous avons essayé de lui appartenir, de la retrouver à Santa Croce, San Marco, Santa Maria Novella ou San Miniato al Monte en compagnie de tous ces artistes de la Renaissance Italienne. Les visites du Palais Medici Ricardi, Palazzo Vecchio, San Lorenzo et la Chapelle des Médicis nous ont plongé totalement dans l'histoire de cette famille illustre découverte un Jeudi de La Culturothèque. Mais suivant les goûts de chacun/chacune nous y avons rencontrés Vasari, Machiavel, Dante, notre ami Pétrarque et Goldoni qui aurait inspiré Molière. Nos petites escapades à Pise, Sienne, San Gimignano, Fiesole et Carrare restent des souvenirs fantastiques pour tout le groupe ! Week-end dans les Pyrénées : Notre incursion dans LES PYRENEES était fort sympathique mais non moins enrichissante. Les animateurs du Bois Perchés nous ont « chouchoutés », nous avons découvert des petits villages accrochés à la Montagne, décollé en AIRBUS A 380 et combattu le Taureau de St Sernin en remontant la rue du Thaur pour nous rendre en grande pompe au Capitole.

C'était un petit voyage bien attachant comme on les aime tous : la rencontre avec la famille de Tony et Sylvie et celle de Michèle, les petites émotions des ufs de Superbagnères, le bleu du ciel au Pont du Roy. (Lire l'ARTICLE)

-----On vous en reparlera à la Rentrée mais des activités supplémentaires se mettent en place : Des conversations Anglaises avec Alison. Deux activités nouvelles : - « LIVRES CROISES » - Un « LIVRE PARTAGE » Josée relance l'activité THEATRE. Une randonnée un dimanche par mois avec Hugues ?

Rendez vous au 13 septembre pour de nouvelles aventures !!